

# TIEMPO LIBRE.

Libro fue presentado ayer en Talca

## Las recetas para embarazarse y sobrevivir en un país machista

Relatar su experiencia y generar un debate en la sociedad fueron las razones que llevaron a la periodista Francisca Fuenzalida a escribir el libro "Cómo sobrevivir a la maternidad en un país machista", que presentó ayer en Talca, la ciudad natal de sus padres.

La actividad, organizada por Cervantes Libros, se desarrolló en la sala Emma Juárez del Centro de Extensión "Pedro Oñate" de la Universidad de Talca (UTAL) ante decenas de invitados, entre autoridades académicas, docentes y vinculados a las letras.

La autora explicó a Diario El CENTRO las motivaciones que la llevaron a escribir su libro: "Esta obra nace de mis experiencias cuando estaba embarazada y no podía encontrar trabajo por mi condición. Dónde iba me decían que debía esperar y que me tomaría todo el tiempo del mundo para tener mi hijo y después volver a conversar. Fue tanta mi frustración que decidí empezar a preguntarle a mis tíos y primas



"No se puede negar que Chile ha avanzado bastante en lo económico, pero falta mucho por hacer en otras áreas", señaló la escritora.

si habían sufrido discriminación por el hecho de estar embarazadas y luego volcar todo eso en mi libro", comentó.

La profesional señaló que a Chile le falta mucho para incorporar como corresponde a la mujer al mundo laboral.

"Existe todavía mucha igualdad en Chile, una que ha estado afuera del país—CC.UU.—se da cuenta. No se puede negar que Chile ha avanzado bastante en lo

económico, pero falta mucho por hacer y por incorporar la mujer al trabajo", aseveró.

### DEBATE Y POLÍTICA

La periodista reconoce que le gustaría ser la voz de las que no la tienen y vivieron su experiencia, aunque señala que respeto a que las que decidieron quedarse en la casa, aunque asume que su intención con el todo es generar debate.

"El gran aporte de este libro, aparte de humor, porque espero que alguien se sienta animada a leerlo, es abrir el debate y que las personas se cuestionen ciertas situaciones. Mi idea es que las mujeres que lean el libro puedan analizar si verdaderamente decidieron quedarse en la casa y abandonar sus carreras o si fue algo que se fue dando paulatinamente, más que cada por suerte y porque la situación es muy difícil cuando uno combina casa y trabajo", acotó.

Consultada sobre si cree que un país con tales características, aceptaría a una mujer como Presidenta, fue clara y categórica: "ahora es políticamente correcto que los medios lo den tribuna a Bachelet y Alvear... lamentablemente no estoy tan segura si alguna de las dos salga de Presidenta, fundamentalmente por el machismo en que nos encontramos sumergidos. Ojalá me equivoco, me gustaría que saliera alguna de ellas, pero sinceramente, no lo creo", concluyó.

Manuel Herrera

## Las recetas para embarazarse y sobrevivir en un país machista. [artículo] Manuel Herrera

Libros y documentos

### AUTORÍA

Herrera y Sentmanat, Manuel

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Las recetas para embarazarse y sobrevivir en un país machista. [artículo] Manuel Herrera. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)